

沼間小学校区地域連合会(住民自治協議会) 第4回代表者会議 議事録

1. 会議概要

- (1)日時: 2022年3月26日(土) 15時00分~15時43分
- (2)場所: 沼間小学校区コミュニティセンター工作室・調理室
- (3)出席会員: 17団体/所属会員34団体 =50% [会議成立]
- (4)その他出席団体
 - ・協力団体(東部地域包括支援センター、東部民生委員児童委員)
 - ・逗子市(地域担当)

2. 会長挨拶 [曾志会長]

- ・こんにちは。ご無沙汰しています。コロナ禍でこのような対面で会合を開催することが、久しぶりにできました。とは言え欠席されている方々も多いのですが、今日も短時間で終了していきますので、どうぞ皆さんよろしくお願ひ致します。

3. 議題

3.1 当会の活動報告(資料配布)

(1)逗子市、県との連携 [磯部事務局長]

- ・各団体等の活動に関しては、お手元の活動報告に纏めてあります。議題(1)の逗子市審議会、懇話会等の報告は、一番最初の所に3件報告があります。

(a)「土砂災害に関する掲示板」設置工事

- ・3番目は、私が書きましたが、土砂災害に関する掲示板、これは県土木の横須賀事務所が逗子市の全域に渡って大きな掲示板と小さな掲示板をそれぞれ設置しているのですが、そのデザインや設置場所について、当会が助言を致しました。この地区においては、大きな掲示板は東逗子駅前広場の道路側に設置しました。是非ご覧になって下さい。お配りした「沼間小学校区地域連合会だより」の中にも、写真を載せさせて頂きました。

(2)地域づくり事業

(a)デマンドタクシー実証試験(地域公共交通の充実) [まちづくり部会 江連]

- ・前回の報告から暫く時間が空きましたので、経緯を含めて少しお話をさせて頂きます。この事業は交通弱者を支援する交通の仕組みづくりの一つとして逗子市が進めている事業で、昨年から丘の上にあるアーデンヒルをモデルとしてデマンド型乗合タクシーの雛型づくりに向けて実証運行試験を実施してきました。実証試験の期間は10月15日から開始し、この3月31日をもって終了の予定です。運行は特に問題無く順調であり、利用状況はこの3月15日時点のデータでは、利用者は280名、運行台数は185台となっています。
- ・次にこれらの状況を基に、アーデンヒルでの本格運行時の事業費を試算したところ、年間70万円程の事業費がかかることが分かりました。この事業計画については、費用が大きいとのことで残念ながら3月の班長会にて総会への上程は否決となりました。
- ・また、去る3月8日には市長面談を行ない、この実証試験の状況及び課題・問題点等を報告致しました。このままを雛型とするには事業費が大きすぎる点や、予約の仕組み等に問題がある点等を説明し、市長にはご理解頂いたと思います。市長からは、今後も市の担当と協力し問題点の解決について検討継続し、良いアイデアがあれば再度実証試験を行ないたいとの話を戴きました。
- ・当会としても、この地域には同様の問題を抱える南台や興人等足の確保が必要な地区も多く、継続して検討を進めるサポートを続けたいと考えています。以上です。

(b) 東逗子駅前周辺の快適性・利便性向上を目指した取組〔磯部事務局長〕

・この中で一つ進捗がありまして、お手元の連合会だよりをご覧くださいと、3ページ目の上に写真がありますが、これは水道道をヨークマートの方から東逗子駅に向けて撮ったものです。歩行者の安全通行のための注意喚起のグリーンペルト塗装がなされました。この件は、市に相談してから大変迅速な対応をして頂き、感謝しています。

(c) 駅前ロータリーの花の手入れ〔磯部事務局長〕

・連合会だよりの表紙のカラー写真に有りますが、3月6日に東逗子駅前ロータリーの花の手入れを実施致しました。今はとてもきれいな状態だと思います。

3.2 地域の団体活動

(1) 自治会、町内会、管理組合〔磯部事務局長〕

・お手元の活動報告をご覧ください。4つの自治会からご報告を頂きました。特に沼間三丁目自治会さんからは、毎月詳しい報告を載せており、別紙に記載しています。
何かこれについて杉山会長の方から、補足することがあればお願いします。

→私はあまり動く方では無いのですが、皆さんが良く動いてくれており、色々な能力を持った方が居て、こういうことができるのだなと感じています。先程曾志会長にはお話したのですが、私は今度の総会で当自治会の会長を退任します。その代わり、新しい若返ったメンバーに大きく入れ替わります。また新しい能力を持った方が来るのかなと、期待しています。宜しくお願いします〔杉山氏〕。

・有難うございました。お聞きしたところ、杉山さんは30年間自治会の方で尽力を尽くされてという事で、世帯の多い沼間三丁目の自治会長さんを最後の数年間されて来られたとのことで、本当にご苦労様でした。また新規になられる沼間三丁目の方々と、私達もやっていきたいと思えます。有難うございます〔曾志会長〕。

(2) 関係団体〔磯部事務局長〕

・今日ご出席の方から補足等有りましたら、お願いします。
社の郷さんからは本日出られないとの連絡を載せています。東逗子商栄会さんには何かありますか？

(a) 東逗子駅前広場朝市〔東逗子商栄会 森谷氏〕

・朝市は新型コロナ感染拡大により、ここ2箇月は中止させて頂きましたが、次回4月3日(日)は開催できるとメンバー一同張り切っています。今回は小坪でワカメが沢山採れていますので、それを販売します。小坪のワカメは、一時ウニの異常増殖で食われて収穫が減ったそうですが、皆さんがウニの駆除を頑張ってやって頂いた結果、また沢山採れるようになったそうです。当日、小坪漁港の方からワカメが朝市に届きます。スーパーの袋にいっぱい詰まった状態で販売します。従来はワンコインで袋に詰め放題で販売してましたが、「現在はコロナ禍ということもあり、詰め放題はやめよう。」ということで、予め袋詰めした状態でワンコインで販売します。先着100名限定で販売しますので、宜しくお願いします。それから、皆さんの方にこのチラシをお配りさせて頂いていますが、是非、皆さまの団体の掲示板の方に貼り出して頂きたいと思っておりますので、宜しくお願い致します。

(b) ずし子ども0円食堂〔代理 磯部事務局長〕

・逗子子ども0円食堂も、今日欠席の話を受けています。「今はコロナ禍なので、直接集まっての食堂開催は当面実施しないで、お弁当大作戦ということでお弁当を作って配る形で活動を続けていく。」と報告を頂いています。

(c) 出張エコ広場〔エコ広場ずし・沼間 吉永氏〕

・皆さんこんにちは、エコ広場ずしです。いつも有難うございます。出張エコ広場は2箇月間お休みをしまして、3箇月ぶりに4月からまた開催できることになりました。この下のロビーを使って開催しますので、皆さま是非いらしてください。
・こちらがエコ広場のチラシですが、今回2箇月分を一枚に予定を入れていますので、2箇月間これを貼っておけば大丈夫です。その階段を上ったテーブルの上に各自治会、町内会、管理組合分のチラシをクリップでお

名前を付けてありますので、もしまだお取りになってない方はお帰りの際にお持ち帰り頂きたいと思えます。その際は再利用しますのでクリップ、名前の札は取り外して、チラシだけお持ち帰り願います。以上、宜しくお願い致します。

(3) 協力団体 [磯部事務局長]

・沼間小学校の校長からは、本日欠席とのご連絡を頂いています。記載されているように、無事 84 名が卒業したとのお話を頂いています。沼間中学校も今日は欠席です。

(a) ワンディオープンおれんじカフェ [東部包括支援センター 柴田氏]

・いつもお世話になっています。東部包括支援センターの柴田と申します。今回皆さんの方にチラシを入れさせて頂いた、「ワンディオープンおれんじカフェ」というものについて、ご紹介させて頂きます。これまで認知症の方やご家族が集える認知症オレンジカフェというものが逗子市内に一カ所あったのですが、「東逗子にはこういった所がないよね。」と住民の方からお声が上がりまして、それを受け東逗子内に認知症カフェを作る準備会が立ち上がっています。包括支援センターと社会福祉協議会と協力との形で、打合せやこういった所へレクリエーションを含めた出前講座の参加をさせて頂いています。

・3月29日(火)13:00~15:00に東逗子ふれあい広場をお借りして、「ワンディオープンおれんじカフェ」ということで、認知症の方やそうでない方も集まって、ティータイムや今後について色々なこととお話しながら、交流の機会が得られるよう、屋外で開催することを予定しています。これについてのお問い合わせは、申込先にある電話番号または東部包括支援センターにお問い合わせ下さい。またボランティア等ご興味がある方がいれば、是非お声掛け願います。

・また、東部包括支援センターではご高齢の方だけでなく、全世代の方々の総合相談窓口として日々活動しておりますので、何か地域で困ったことが有りましたら、お電話頂ければと思います。有難うございます。

・有難うございました。他にお困り事等ありましたら、ここでお受けしたいと思えますが…。何か有りますでしょうか？[磯部事務局長] →特になし

3.3 地域の情報の発信

(1) 行政からのお知らせ:特になし

(2) その他

(a) 次年度の代表者会議の運営について [磯部事務局長]

・これから次年度に移るに当たって、当会の運営の仕方、この次第の中身もそうですが、これから色々と考えていきたいと思っています。会議の運営も、コロナ禍でも何とか開催したいということで、短時間で済むような工夫を今までしてきました。これからもコロナ感染症の状況は単純に終息するとは思えないので、何とかそういった状況下でも、今日のように代表者会議を開いていきたいと考えています。

・従来の代表者会議では「議員からの情報」とのコーナーがあったのですが、今日は市議員選挙の前日であり、当然選挙期間中ですので議員さんは呼んでいません。また「議員からの情報」に関して、逗子市から「市議会議員の参画について」という通知を戴いたこともあり、今までの代表者会議では輪番で色々なことを自由にお話頂いていましたが、これからは皆さん知りたいことが有った時に、必要に応じて(当地区の議員に限らず)色々な議員さんから、欲しい情報を得る機会を作っていくことを考えています。

(b) 次年度役員の募集 [曾志会長]

・先程、沼間三丁目さんからも次回の役員についてのお話がありました。当会の役員も次年度は役員更新の時期となります。そこで皆さま方には、所帯の大きな自治会、関係団体を中心に、次年度の役員の推薦のお手紙をお届けしますので、是非ご自分の団体の中から役員になってくれそうな方の推薦をお待ちしていますので、宜しくお願い致します。

(c) 沼間小学校区地域連合会だより [曾志会長]

・皆さまのお手元にお配りしましたが、このメンバーで年に1度沼間小学校区地域連合会だよりを発行しています。

今回は3回目の発行で、広報ずしと併せてこの沼間小学校区の約6000世帯に全戸配布する予定です。

- ・連合会だよりの内容は、1回目は住民協議会とは何？というところから始めさせて頂き、昨年の2回目は部会で動いている事業を説明させて頂きました。今年度はさらにその事業の進捗と併せて会員団体の中から5つの自治会についての活動の紹介をしています。沼間三丁目自治会さん、桜山番合谷戸自治会さん、興人東逗子自治会さん、沼間一丁目自治会さん、逗子アーデンヒル自治会さんから、それぞれ原稿や写真を頂き掲載しています。次回も会員団体の紹介ページを設ける予定ですので、是非うちも載せて欲しいとの声が上がると嬉しいです。よろしくお願いします。

(d)東逗子駅開業70周年〔曾志会長〕

- ・この連合会だよりの最後のページに載せましたが、東逗子駅開業70周年とお知らせがあります。また、この様なチラシもお配りしています。これは私も知らなかったのですが、今年の4月1日で東逗子駅が開業してから70周年とのことです。このことを受けて、地元の商店街さんがこれを機に、少しでも活性化していこうとのことで、1年間掛けて70周年記念の事業を展開していこうとの活動を始めるとのことで、4月3日に発足式が行なわれるとのことです。私も地元の団体ということで、この発足式に参加させて頂きどの様な展開をしていくのかをお聞きした上で、当会として何が出来るかを役員会で検討し、皆さま方に話をしていけたらと思います。
- ・杉山さん、70年前を覚えていますか？

→覚えています。昭和27年だと思いますので、私は10歳位でした〔杉山氏〕。

- ・昔は逗子駅しかなくて、地元の有志が立ち上がって寄付を集めて駅の用地と駅舎建設費を提供して、自分達の町に駅が欲しいというところから作ったのがこの東逗子駅だったとのことです。駅名は計画時は沼間駅の予定だったとのことで、これは沼間駅ではなく東逗子駅になって良かったなと思います。このように縁有ってできた東逗子駅であり、この地域の中心地ということもあり、気にかけて頂く1年になればなと思います。是非杉山さんからも情報が得られることが有れば、宜しくお願ひしたいと思います。

→実は沼間小学校というのもこの東逗子駅ができた時に、東逗子小学校に改称しようとの動きがありました。その話には沼間地区のメンバー全員が反対して、沼間小学校の名称のまま残りました。その件は強烈に覚えています。後は今でいう水道道を、どこにいく際にも逗子駅まで歩いて行きました。逗子海岸とかに行く時は、ずっと歩き通しで行ったことを覚えています。駅ができて本当に良かったと思います。その時にもう一つ計画していたのが、改札口が一つだけではおかしいので、北側に出入口を作る話がありました。とうとうできませんでした〔杉山氏〕。

- ・貴重な話を有難うございました。またイベント係の方から聞きに行くことがあるかも知れませんが、宜しくお願いします〔曾志会長〕。

【商栄会 森谷氏から】

- ・商栄会の森谷です。少し補足させてください。この件は、現在東逗子に住んでいる我々が、こういうことに気付いていない中、神奈川新聞いきなり70周年との話が出ました。実は70周年の前に60周年、50周年の記念が全然ない中で、なぜ70周年なのかということですが、当時駅を作る中で物凄くご尽力された方の中に、今ご存命の三田村さんという方がいらっしゃいます。法勝寺のご住職だった方で、現在99歳だそうです。この3月30日で100歳を迎えるそうです。この方が当時駅を作るに当りすごくご尽力されたとのことで、神奈川新聞が取材に来て、それが記事として掲載されました。この記事を見て、我々は東逗子駅が70周年になることが分かりました。ということで、三田村さんがご存命の内に形を残していこうではないかと、今までの経緯についてとか、昔の写真とか色々なことを少しでも後世に残せないかとのことから、先ずは我々の中から発起人が出て、何か記念行事や事業をやるべきと動き始めたところです。
- ・皆さまのお手元に、この「祝 東逗子駅開業70周年」という紙を、お配りさせて頂きました。これは一応ポスターのつもりで、いつものペラペラの紙よりちょっとだけ厚くなっています。是非、これをポスターとして、今年1年間ずっと貼って頂くようお願いいたします。

・実は昨日、東逗子駅に70周年という横断幕を取り付けました。併せて、ヨークマート前の橋の欄干にも、同様のものを付けてあります。今年中は是非70周年ということで、地域一丸となって盛り上げて行きたいなと思ってますので、ポスター掲示に是非ご協力をお願いします。

[Q&A, C]

C1: 私も先程、横断幕を見てきました。今年1年間、そういう盛り上げをして頂くのは非常に結構なことで、どんどんやって頂きたいと思います。ただし一過性で横断幕設置やイベントをやるのも良いとは思いますが、せっかく当会でもこういったチラシを配ったり、お知らせして頂いているのですから、私個人の意見としては、何か目に見えて後々後世に伝えられるような、具体的な物が残せれば良いなと思います。それは記念碑といったものでは有りません。というのは、昔の記念碑は駅前のトイレの裏側に人知れず立っていますので…。そういうものではなく、何か地域の方が利用するもので、こういうことをあの時やって頂いて良かったなと感じるものです。お金を掛けなくてもできることがあると思います。是非、そういった取組をやって頂けるようなら、当会が協力しても良いと思います。一過性のものは、それはそれでどうぞやって下さいと思います
〔桜山4丁目町内会 武藤氏〕。

A1-1: 有難うございました。まちづくり部会として現在東逗子駅周辺の快適性・利便性向上に取組んでいるので、この4月からの新年度に取組の成果として、何か形に残ると良いかと私は思います。東京オリンピックに際して道路標識や電車に標示が付くようになりました。私個人の意見ですが、そんな風に、お金を掛けずに残ることができるが良いと思ってます〔磯部事務局長〕。

A1-2: 有難うございます。本当に皆さんから色々意見を書いて、「とにかく皆で東逗子という地域でもう一度再団結して、良い町にして行こうよ。」という思いで動きたいと考えています。

・先程の話にありましたが、本当は「沼間駅」を作ろうとの意思で運動で立ち上がったそうですが、これがどこで「東逗子駅」になってしまったかは良く分かってないそうです。私達のこの集まりは沼間小学校地区ということで、~~一応「沼間」というキーワードで動いていますので、是非沼間を盛り上げていきたい~~と思いますので、宜し【訂正*1】⇒東逗子地域一丸となって取組んで
くお願い致します〔森谷氏〕

C2: 今の発言は違いますよ。訂正して下さい。この沼間小学校区には沼間地区だけでなく、桜山地区も含んでいます。先程の沼間小学校の名前については、そうした歴史があり、構わないのですが…。
東逗子地域と捉えるよう、発言を訂正して下さい〔桜山4丁目町内会 武藤氏〕。

A2: 申し訳ありませんでした。我々はこの駅を中心ということで、地域を盛り上げていきたいと思っていますので、沼間がとか桜山がとか、他を排除するとかの意識は全然ありません。発言は「東逗子地域一丸となって取組んでいければ嬉しいな。」と訂正*1させて下さい〔森谷氏〕。

Q3: ポスターを掲示して欲しいとの話でしたので、質問させていただきます。このポスターの下に記載がある、東逗子駅開業70周年実行委員会はできているのですか？会長とか、その主旨文といったものはできているのですか？実態が良く分からない実行団体で、あるか無いか良く分からないものを勝手に貼って良いか気になっているので…。〔マイキャッスル壱番館 安部氏〕

A3: ここに記載されている実行委員会は、まだ組織ができていません。会長も委員もまだ決まっています。現在この地域の関係団体に声を掛け、4月3日に招いていますので、それ以降に組織ができることとなっています〔森谷氏〕。

Q4: ちょっとそれはフライングではないですか？その状態で、実行委員会の名でこれを貼れというのは、無理があるのではないですか？〔安部氏〕

A4: 本当に無理があると思われませんか？これから70周年の記念事業やイベントを検討していくところですよ〔森谷氏〕。

C5: 私は無理があると思います。商店会が金儲けのため、コマーシャルベースで活性化しようとの主旨なら分かりますがね…。残るもの考えるべきとの、先程良いお話が有りましたが、具体的にやることを考えてからやられた方が良いのではないですか〔安倍氏〕。

A5-1: それを考へろのご意見ですね。考へろということは、やる事が決まって、そこで全部出たことを提示してくれたらジャッジしてやるよ、とのことですね〔森谷氏〕。

A5-2: 済みません。皆さん集まっている中で、短い時間で会議を終わらせようとしているので、このような議論を続け

るのとは意味がないと思いますので、ここで終りたいと思います。

- ・今こちらで掘っている正確な情報では、東逗子駅開業 70 周年実行委員会設立準備委員会というのはありません。そこには発起人代表の方の名前も有って、そこから当会会長にも、「東逗子駅開業 70 周年実行委員会発足式の招待」がきてます。ですから、4 月 3 日にそこで実行委員会ができるのが流れです。
- ・これ以上はこの件について議論をしてもしょうがないと思いますので、私としてはこのチラシを貼るか貼らないかは、各団体が先程お話しした状況下でどうするかジャッジして頂くのが良いと思います。如何でしょうか？〔磯部事務局長〕。

C6: 分かりました〔安倍氏〕。

A6: ということで、このチラシを貼るか貼らないかは、各団体が決めてください〔磯部事務局長〕。

4. 事務局、会計からの報告

(1) 次年度の代表者会議及び役員会開催予定日〔磯部事務局長〕

- ・お手元に次年度の会議の予定表をお配りしています。先程もお話したように、コロナの状況が一挙に無くなる訳ではないのですが、当会としては代表者会議をできるだけ開催していきたいと考えています。また開催の連絡は必ず 1 週間程前にはさしあげるように致します。
- ・当会の通常総会は 5 月 28 日(土)を予定しており、お配りした資料の備考欄に記載しています。会場についてはまだ決まっていませんので、これから調整の上、できるだけ早くお知らせしたいと思っています。

(2) 次年度交付金について〔磯部事務局長〕

- ・3 月 25 日(金)の住民協連絡会にて、市民協同課の方から予算が議会を通ったとの報告を頂きました。当会の次年度予算は、例年 60 数万円となっておりますが、今回は防災施設マップの改訂をするということで別途 35 万円の支給が決まっており、何と切りの良いことにちょうど 100 万円の交付金を戴くことになっています。当会の予算についても、当然通常総会での審議事項ですが、総会で承認されれば次年度は 100 万円の交付金を使って活動に取り組むことになります。是非とも皆さまのご協力を得て、盛んな会にしたいと思っていますので、宜しくお願い致します。

5. 連絡事項

(1) 第 1 回代表者会議 4 月 23 日(土) 15:00~16:00 沼間小学校区コミュニティセンター

(2) 次回役員会 4 月 15 日(金) 19:00~ 県営逗子桜山ハイツ集会所

以上